

Deine Stimme ist wichtig



Weshalb
Sek 1 St. Gallen
mit einem
Delegierten-
system
effizienter wird

Wir engagieren uns: für dich und unseren Beruf

Der Verband Sek 1 St. Gallen ist das Sprachrohr aller Oberstufenlehrpersonen im Kanton St. Gallen. Gewerkschaftlich organisiert und schulpolitisch aktiv setzen wir uns leidenschaftlich für die Anliegen der Oberstufenlehrpersonen ein.

Unsere wichtigsten Kernaufgaben

- An Vorstandssitzungen diskutieren wir aktuelle Themen (Beurteilung, Berufsauftrag, IT Bildungsoffensive) und Lösungsansätze.
- Wir pflegen den Kontakt zu Mitgliedern und Delegierten und nehmen ihre Anliegen auf.
- Dank engem Kontakt zum Bildungsdepartement und Amt für Volksschule bringen wir die Anliegen der Lehrerschaft gezielt ein.

Wie wir zum Delegiertensystem wechseln: fünf Phasen

Das Wichtigste vorab: Für die Einführung des Delegiertensystems braucht es die Zustimmung unserer Mitglieder. Mit deinem JA an der brieflichen Abstimmung im Herbst 2021 wechseln wir in fünf Phasen zum neuen System.

So läuft der Wechsel ab

- 1 Sommer 21** Informationen zum Delegiertensystem für die Mitglieder
- 2 Herbst 21** briefliche Abstimmung, Vorschlag neuer Statuten in den Abstimmungsunterlagen
- 3 Herbst 21 bis Frühling 22** interessierte Delegierte melden sich beim Verband, finale Ausarbeitung der neuen Statuten
- 4 Frühling 22** Wahl der Delegierten an der Hauptversammlung
- 5 Frühling 23** erste Delegiertenversammlung
Herbst 23 erste Jahresversammlung

Wir werden effizienter: mit einem Delegiertensystem

Seit der Fusion der Kantonalen Sekundarlehrerkonferenz (SLK) und der Kantonalen Reallehrerkonferenz (KRK) entwickeln wir uns konstant weiter – mit Erfolg. Unser Verband zählt mittlerweile über tausend Mitglieder. Mit guten Erfahrungen und neuen Ideen gehen wir nun einen weiteren Schritt in Richtung Professionalisierung und schlagen dir vor, dass Sek 1 St. Gallen auf ein Delegiertensystem wechselt.

Weshalb? Ein Delegiertensystem

- schafft attraktive Möglichkeiten für Austausch und Partizipation
- ermöglicht effiziente Prozesse und schlankere Strukturen
- verbessert die Wahrnehmung der Verbandsarbeit

Wir erreichen mehr: mit mehr Ressourcen

Das ehrenamtliche Engagement des Verbands ist durch die Mitgliederbeiträge möglich. Dafür danken wir allen – auch dir. Gerne möchten wir unsere Arbeit und Prozesse laufend verbessern, wie zum Beispiel mit der Einführung eines Delegiertensystems. Die Entwicklung von Ideen braucht Zeit und Ressourcen. Deshalb schlagen wir eine **Erhöhung des Mitgliederbeitrags** um zehn Franken vor. Über die Erhöhung stimmen wir an der ersten Delegiertenversammlung im Frühling 2023 ab.

Wir arbeiten besser: gemeinsam mit dir

Das Delegiertensystem ist aus unserer Sicht ein Win-Win-System: für die künftig gewählten Delegierten, Mitglieder des Verbands sowie für den Vorstand. Die Delegierten übernehmen eine Bot-schafterrolle. Im kleinen Kreis können sie mehr bewirken. Das macht die Arbeit des Vereins wirk-samer – zu Gunsten aller.

Vorteile des Delegiertensystems

- bietet mehr Raum für spannende Diskussionen und Austausch
- ermöglicht wirksames Einbringen von Ideen und Vorstößen in kleineren Runden
- Delegiertenmeinung ist breiter abgestützt und bekommt mehr Gewicht
- Vorstand ist näher an der Basis und kennt Bedürfnisse der Mitglieder besser
- jede Schuleinheit ist durch mindestens einen Delegierten ideal vertreten

Du kannst etwas bewirken

Das Delegiertensystem ist eine Chance für uns alle. **Dein JA** an der brieflichen Abstimmung bedeutet:

- Interessierte Lehrpersonen erhalten mit dem Delegiertensystem die Möglichkeit, sich stärker und aktiv für die Anliegen einzusetzen, die ihnen wichtig sind.
- In kleineren Gremien bekommen die Stimmen aller Mitglieder mehr Gewicht.
- Eine schlankere Organisation ermöglicht dem Vorstand, schneller und direkter mit Kooperationspartner zu arbeiten.

Hast du noch Fragen?

- **Ruf an**
Nathalie Meier,
Präsidentin Sek 1 St. Gallen
078 720 18 09
- **Stelle deine Frage im Telegram-Chat «Sek 1 St. Gallen»**
<https://t.me/joinchat/EiHoFaUmmgdgWMjco>



**Sek 1
St. Gallen**

Verband
Oberstufenlehrpersonen
Kanton St. Gallen